

OPEN CALL

SPRUNGBRETT tanz nrw 25



⇒ *For english, see further down*

AUSSCHREIBUNG für eine produktionsunabhängige Recherche- und Arbeitsresidenz für Künstler:innen und Absolvent:innen von Kunsthochschulen mit Arbeitsschwerpunkt in NRW aus dem Bereich Tanz, Choreografie und Performance im Rahmen des Festival tanz nrw 25

Das Festival tanz nrw präsentiert vielfältige choreografische Positionen aus NRW und spiegelt die Diversität der regionalen Tanzszene auf mehreren Ebenen wider: Es lädt künstlerische Arbeiten aus den Bereichen Tanz / Performance / Choreografie ein und bildet u.a. die Genres zeitgenössische und urbane Tanzkunst, Performance und zeitgenössischer Zirkus, digitale Live-Formate sowie intergenerative und inklusive Arbeiten ab. Seit 2009 schreibt das Festival zudem unter dem Titel SPRUNGBRETT Residenzen für Emerging Artists aus. SPRUNGBRETT ermöglicht die vertiefende Auseinandersetzung mit einem Recherchethema oder die Forschung an neuen Formaten, unterstützt vom Festival tanz nrw 25 und den gastgebenden Häusern.

Die nächste Ausgabe des Festival tanz nrw findet vom 8.-18. Mai 2025 statt: www.tanz-nrw-aktuell.de

VORAUSSETZUNGEN FÜR DIE SPRUNGBRETT-BEWERBUNG

Die Bewerber:innen

- sollten bereits 1 bis 2 künstlerische Projekte realisiert haben, der eigene Studienabschluss sollte jedoch nicht länger als 3 Jahre zurückliegen
- haben ihren Arbeitsmittelpunkt in NRW im Bereich Tanz, Choreografie und Performance
- können zu den angehenden Residenzzeiten persönlich vor Ort sein, sowie im Festivalzeitraum nach Absprache

GEBOTEN WIRD

- eine jeweils 2-wöchige Residenz in Münster (Theater im Pumpenhaus) und Essen (PACT Zollverein) für ein bis maximal drei Personen
- Nutzung der hauseigenen Ressourcen (Räume, Technik – nach Verfügbarkeit)
- Dramaturgische Beratung und organisatorische Begleitung
- Interne Präsentationen am jeweiligen Residenzstandort
- Präsentationen der Rechercheergebnisse im Rahmen von tanz nrw 25 (keine Bühnenaufführungen, nach Absprache)
- Recherchestipendium in Höhe von bis zu 5.000 Euro
- ggf. Unterkunft / Reisekosten / Materialkosten nach Absprache (für je maximal 3 Personen)

ZEITRAUM

Residenz: Pro Künstler:in / Kollektiv 1 x 2 Wochen im Theater im Pumpenhaus, Münster und 1 x 2 Wochen bei PACT Zollverein, Essen in folgenden Zeiträumen:

A.) 17.02. – 03.03.2025

B.) 14.04. - 28.04. 2025

C.) Sowie im Rahmen von tanz nrw 25 (8.-18. Mai 2025) Präsentationen an verschiedenen Festival-Orten, nach Absprache.

EINREICHUNGEN sind ausschließlich als [Google-Formular unter diesem Link](#) möglich.

BEWERBUNGSSCHLUSS: 20. November 2024

DIE AUSWAHL erfolgt durch eine Jury aus jeweils einer Vertreter:innen des Theater im Pumpenhaus und PACT Zollverein sowie einer externen Expert:in im Dezember 2024

OPEN CALL

SPRUNGBRETT tanz nrw 25



CALL FOR PROPOSALS for a production-independent research and work residency for artists and graduates of art academies with a focus on dance, choreography and performance in NRW as part of the festival tanz nrw 25

The festival tanz nrw presents a wide range of choreographic positions from NRW and reflects the diversity of the regional dance scene on several levels: it invites artistic works from the fields of dance / performance / choreography and includes the genres of contemporary and urban dance art, performance and contemporary circus, digital live formats as well as intergenerational and inclusive works. Since 2009, the festival has also been offering residencies for emerging artists under the title SPRUNGBRETT.

SPRUNGBRETT enables in-depth exploration of a research topic or research into new formats, supported by the festival tanz nrw 25 and the host venues.

The next edition of the festival tanz nrw will take place from 8-18 May 2025: www.tanz-nrw-aktuell.de

REQUIREMENTS FOR THE SPRUNGBRETT SUBMISSION

Applicants

- should have already realized 1 to 2 artistic projects, but their own degree should not be more than 3 years old
- have their center of work in NRW in the field of dance, choreography and performance
- can be on site in person during the specified residency times, as well as during the festival period by arrangement

WE OFFER

- a 2-week residency in Münster (Theater im Pumpenhaus) and Essen (PACT Zollverein) for one to a maximum of three people
- The use of in-house resources (rooms, technology – if available)
- Dramaturgical advice and organizational support
- Internal presentations at the respective residency location
- Presentations of the research results as part of tanz nrw 25 (no stage performances, by arrangement)
- Research grant of up to 5.000 Euros
- Accommodation / travel expenses / material costs by arrangement (for a maximum of 3 people each)

TIMELINE

Residency: 1 x 2 weeks per artist/collective at Theater im Pumpenhaus, Münster and 1 x 2 weeks at PACT Zollverein, Essen in the following periods:

A.) 17 February – 3 March 2025

B.) 14 April – 28 April 2025

C.) As well as presentations at various festival venues as part of tanz nrw 25 (8-18 May 2025), by arrangement.

SUBMISSIONS are only possible via [Google Form under this link.](#)

SUBMISSION DEADLINE: 20 November 2024

THE SELECTION will be made by a jury consisting of one representative each from Theater im Pumpenhaus and PACT Zollverein and an external expert in December 2024.